URNG

MANIFIESTO DE LA UNIDAD REVOLUCIONARIA NACIONAL GUATEMALTECA ANTE LA GRAVEDAD DE LA SITUACION CENTROAMERICANA

La UNIDAD REVOLUCIONARIA NACIONAL GUA-TEMALTECA —URNG—, ante la gravedad de la situación centroamericana al Pueblo de Guatemala, a los pueblos hermanos del área y a todos los pueblos del mundo,

MANIFIESTA

Nuestra patria centroamericana, pese a haber sufrido en la historia reiteradas agresiones e intervenciones de diversos gobiernos norteamericanos, nunca como ahora se ha sentido tan grave y alevosamente agredida y amenazada.

Los gobiernos antipopulares del área, enemigos de nuestros pueblos y traidores a la patria centroamericana, intentando vanamente frenar los logros y el avance de las legítimas luchas de nuestros pueblos, han vendido la soberanía y la independencia de la región.

La actual administración norteamericana, en complicidad con el gobierno de Israel, a través del apoyo económico y militar a las fuerzas reaccionarias del área, a través de la política ingerencista y arrogante de sus funcionarios en nuestros países, y sobre todo con la presencia intimidatoria de sus flotas en las costas centroamericanas del Atlántico y del Pacífico, ha creado una atmósfera cargada de tensiones, amenazas y provocaciones, ensombreciendo el cielo centroámericano con el espectro de la guerra y la intervención directa.

Con una actitud traidora a nuestro pueblo y a todos los pueblos centroamericanos, la cancillería guatemalteca mantiene la actitud más rígida y más pronorteamericana en todas las gestiones de paz que realiza el Grupo Contadora, intentando dificultar y neutralizar los esfuerzos para una pacificación negociada.

Por otra parte, el gobierno militar guatemalteco, buscando retomar la iniciativa en contra del Grupo de Contadora, escudándose además, en el legítimo principio de que a los pueblos centroamericanos compete resolver sus problemas, se presenta como el defensor de una pretendida política regionalista, que encubre una actitud traidora a las aspiraciones y derechos de nuestros pueblos y un entreguismo servil a los dictámenes del gobierno norteamericano.

Porque a nadie escapa que el gobierno dictador de Guatemala y los gobiernos antipopulares del área, plenamente identificados con los planes de la administración Reagan, no representan a la patria centroamericana ni los intereses nacionales de nuestros pueblos, sino a las fuerzas más reaccionarias y entreguistas de nuestros países.

El gobierno de Reagan, por su parte, para manipular la opinión pública norteamericana y la opinión mundial, ha orquestado en las últimas semanas una campaña publicitaria con múltiples declaraciones del Departamento de Estado y de altos funcionarios de otros países adictos a la administración norteamericana, encaminadas a presentar a la dictadura genocida de Guatemala como un gobierno democrático y neutral, y tratar así de convertirlo en un interlocutor válido para la defensa de sus planes intervencionistas en nuestra región.

Mejía Víctores, a su vez, bajo la presión y asesoría estadounidense, intentando desde un principio ganarse en la comunidad internacional una imagen de militar democrático, anuncia la pretendida aceleración de la llamada apertura política con el supuesto apoyo de todos los sectores del país y haciendo declaraciones sobre la urgencia de la paz en Centroamérica.

Los intereses más antipopulares y las intenciones más criminales se han confabulado en esta situación para mantener el régimen militar de Guatemala, propiciando incluso el reciente golpe de Estado, para fortalecer a la dictadura a fin de jugar un papel contra todos los pueblos centroamericanos, tanto diplomática como militarmente.

Bajo el punto de vista diplomático se busca entorpecer todas las posiciones no alineadas a los planes de la Administración Reagan e invertir la correlación de fuerzas en las conversaciones diplomáticas, inclinando las decisiones hacia la postura militarista norteamericana y anulando los generosos esfuerzos que los países vecinos realizan para evitar la guerra y la intervención.

Bajo el punto de vista militar, la ayuda norteamericana e israelita está destinada a fortalecer el ejército comandado por Mejía Víctores para tratar de derrotar o aniquilar al movimiento revolucionario. Así lograrían liberar al ejército guatemalteco y tenerlo disponible tanto para sus intentos intervencionistas contra los pueblos hermanos de El Salvador y Nicaragua, como para llevar adelante la política de hostigamiento desestabilizador a los países fronterizos de Centroamérica.

La ayuda norteamericana prometida por Reagan con el aval del Consejo de Seguridad Nacional de Estados Unidos, sólo servirá para enriquecer aún más, como ha sucedido en casos anteriores, a la camarilla gobernante y para implementar mayores planes de represión contra el pueblo. Vendrán más helicópteros para bombardear nuestras aldeas, vendrán más cañones para dirigirlos contra nuestro poblados indefensos, vendrán más armas mortíferas para agrandar el reguero de sangre de nuestro país.

Pero nuestro pueblo hará frente a esta nueva escalada agresiva incrementando la lucha contra el régimen, el alto mando militar y las fuerzas represivas, y seguirá engrosando las filas de las fuerzas revolucionarias para arrebatar esas armas de las manos genocidas e ir construyendo la victoria popular que acabe con la represión y traiga la paz y la estabilidad al país.

Alertamos a nuestro pueblo y denunciamos ante el mundo la nueva escalada de represión que el régimen de Guatemala, fortalecido con las armas norteamericanas, va a desatar contra la población con el vano intento de obtener un rápido triunfo sobre las fuerzas revolucionarias, populares y democráticas.

Denunciamos ante nuestro pueblo, ante los pueblos hermanos de la región y ante todos los pueblos del mundo, la actitud traidera de la dictadura guatemalteca encabezada por Mejía Víctores, que no saciada con la sangre que ha vertido de nuestro noble pueblo con sus campañas de represión y masacres, ahora se presta a consumar una traición contra todos los pueblos hermanos del área, entregándose servilmente a la defensa de los planes agresores de Reagan.

Declaramos nuestra firme voluntad de proseguir la lucha e incrementar nuestros combates para afincar definitivamente al ejército guatemalteco en nuestra zona de operaciones y evitar su movilización en contra de nuestros pueblos hermanos.

Declaramos asimismo nuestra inclaudicable decisión de redoblar nuestros esfuerzos en el desarrollo de la Guerra Popular Revolucionaria para enfrentar y derrotar a las fuerzas genocidas del régimen e instaurar un gobierno Revolucionario, Patriótico, Popular y Democrático que vele y promueva los intereses del pueblo.

La Guerra Popular Revolucionaria que llevamos a cabo por conquistar nuestro irrenunciable derecho a la justicia, la paz y la libertad, adquiere en estos momentos una dimensión solidaria con todos los pueblos hermanos, y nuestros esfuerzos combativos se suman al torrente de las legítimas luchas de los pueblos del área por la defensa de la soberanía de la patria centroamericana.

Guatemala, Agosto 1983.

UNIDAD REVOLUCIONARIA NACIONAL GUATEMALTECA

-URNG-

Integrada por

Ejército Guerrillero de los Pobres EGP

Organización del Pueblo en Armas ORPA Fuerzas Armadas Rebeldes FAR

Núcleo de Dirección Nacional del Partido Guatemalteco del Trabajo PGT